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REGIONE PUGLIA DOPO MESI DI RINVII E POLEMICHE, LA V COMMISSIONE AMBIENTE APPROVA LA PROPOSTA DI LEGGE CHE PERMETTE DI INTERVENIRE SUL PATRIMONIO EDILIZIO

Piano casa, c’è il primo via libera
Sì a demolizioni, ricostruzioni e aumento della volumetria. Ora la parola passa al Consiglio

lBARI.Via libera della V Com-
missione al nuovo «Piano casa»
della Regione Puglia. Dopo un
lungo e travagliato iter, e non po-
che polemiche, la proposta di leg-
ge sulla rigenerazione e il riuso
del patrimonio edilizio può così
approdare all’esame del consiglio
regionale.

Il testo passato ieri mattina a
maggioranza, con l’astensione
dell’opposizione, è il risultato di
una mediazione sulla proposta di
cui era primo firmatario il con-
sigliere Fabiano Amati. Le mo-
difiche alla proposta originaria,
concordate con l’assessorato
all’Urbanistica, sono state rece-
pite nella commissione presiedu-
ta da Paolo Campo, con l’auspicio
espresso nel resoconto della Re-
gione che i dubbi di natura tec-
nica «che ancora permangono
vengano sciolti nel corso dell’esa -
me definitivo dell’Aula».

Il cuore della legge è costituito
dagli ambiti d’intervento e rela-
tivi interventi di ampliamento,
demolizione e ricostruzione. È
previsto che i Comuni debbano
individuare gli ambiti edificati,
esclusivamente all’interno delle
zone omogenee B e C come iden-
tificate dal proprio strumento ur-
banistico, caratterizzati da degra-

do o abbandono del patrimonio
edilizio esistente, dove consenti-
re interventi di riuso e riquali-
ficazione attraverso interventi di
ampliamento, demolizione e ri-
costruzione con destinazione fi-
nale di tipo residenziale, ovvero
destinate ai medesimi usi pree-

sistenti se legittimi o legittimati.
L’individuazione, poi, deve esse-
re approvata con apposito atto de-
liberativo del Consiglio comuna-
le e la cui deliberazione, può con-
sentire per gli edifici residenziali
ubicati nei contesti rurali (zone
omogenee E), interventi di am-
pliamento nella misura massima
del 20 per cento o di demolizione o

ricostruzione nella misura mas-
sima del 35 per cento e comunque
fino ad un massimo di 200 mc, nel
rispetto delle norme di tutela pae-
saggistica di cui al Pptr. Infatti,
tutti gli interventi edilizi previsti,
non potranno derogare la piani-
ficazione paesaggistica del Pptr e

dovranno rispettare le prescrizio-
ni, indirizzi, misure di salvaguar-
dia o direttive contenute nelle re-
lative Norme tecniche di attua-
zione. E il rilascio dei titoli edilizi
abilitanti dovrà essere preceduto,
se previsto, dall’autorizzazione
paesaggistica di cui al Pptr.

È previsto, inoltre, che al fine di
ottenere migliori condizioni di

comfort abitativo degli alloggi, gli
edifici a destinazione residenzia-
le e mista residenziale, possono
essere ampliati, per una sola vol-
ta, nel limite del 20 per cento della
volumetria complessiva e comun-
que non oltre 300 mc.

Saranno ammessi interventi di
demolizione e ricostruzione di
edifici con realizzazione di un au-
mento sino al 35 per cento della
volumetria legittimamente esi-
stenti alla data di entrata in vi-
gore della legge, da destinare agli
usi consentiti dalla normativa ur-
banistica della zona in cui ricade
l’immobile, ovvero ai medesimi
usi preesistenti legittimi o legit-
timati. I Comuni potranno di-
sporre ulteriori esclusioni
dall’applicazione della norma per
zone le cui condizioni urbanisti-
che non consentono incrementi
volumetrici aggiuntivi.

La Commissione, infine, si è
soffermata sull’eventualità di
abrogare la legge madre (la n. 14
del 2009) e successive norme mo-
dificative, integrative ed inter-
pretative della stessa, in consi-
derazione delle pratiche esistenti.
La decisione è stata demandata al
Consiglio, per poter approfondire
meglio l’aspetto tecnico-normati-
vo.

LE REAZIONI -Il passo avanti
verso l’approvazione definitiva di
una legge molto attesa (le con-
tinue proroghe delle vecchie nor-
me erano state anche impugnata
dal governo) è stato salutato con
soddisfazione a partire dal pre-
sidente della commissione am-
biente Paolo Campo: «Raggiunto
l’obiettivo di consumare meno
suolo possibile promuovendo la
riqualificazione e il riuso del pa-
trimonio edilizio delle città pu-
gliesi, offrendo ai Comuni l’op -
portunità di farlo semplificando
le procedure burocratiche e do-
vendo rispettare regole chiare e
limiti certi».

Fabiano Amati del Pd, che da
tempo conduceva la battaglia per
arrivare al via libera, si dice con-
tento del ritrovato «clima di col-
laborazione e di pace». Apprez-
zamento anche dal presidente del
gruppo Pd, Filippo Caracciolo, e
dai consigliere di «Con Emiliano»
Alessandro Leoci e Stefano La-
catena.

Dall’opposizione, il consigliere
Davide Bellomo, sollecita: «La
proposta della Lega sia il punto di
partenza». E auspica che venga
data ai Comuni «la possibilità di
stabilire cosa fare e dove farlo».

[red.cro.]
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Copertura totale delle borse studio
soddisfatta l’associazione Link

PALAZZO DOGANA
VIA LIBERA DEL CONSIGLIO

La Provincia scopre
di avere un «tesoretto»
Oltre 13 milioni di euro da spendere senza alcun vincolo

IL PRESIDENTE GATTA
Con il rendiconto approvato la
dimostrazione di una gestione corretta ed
efficiente della macchina amministrativa

l Si è tenuto a Bari un incontro fra l'assessore
regionale al diritto allo studio, Sebastiano Leo, e i
rappresentanti e le rappresentanti di Link Bari, Foggia
e Lecce, per approfondire il tema della copertura totale
delle borse di studio, sulle tempistiche del bando e in
generale sul modello di welfare universitario.

"Nell'incontro l'assessore Leo, congiuntamente con i
tecnici del dipartimento competente, ha manifestato la
volontà politica di garantire, anche per quest'anno, la
copertura totale delle borse di studio. Si tratta di una
notizia positiva, in quanto nelle ultime settimane le
preoccupazioni sono state numerose a causa delle
risposte poco chiare fino ad allora pervenute." di-
chiara Francesca Stella, coordinatrice di Link Fog-
gia.

l «Il bilancio consuntivo 2021 certifica dal
punto di vista politico due dati di grande
rilevanza: una virtuosa gestione della finan-
za dell’Ente e un intelligente governo della
programmazione e degli investimenti». È il
commento del presidente della Provincia di

Foggia, Nicola Gatta,
all’approvazione da
parte del Consiglio
provinciale del rendi-
conto di gestione rife-
rito all’esercizio finan-
ziario 2021, giunto
all’esame dell’Assem -
blea consiliare (appro-
vato dalla maggioran-
za con l’astensione del-
la minoranza) con il
parere favorevole del
Collegio dei Revisori
dei Conti.

Sul piano ‘tecnico’
la Provincia ha chiuso l’esercizio finanzia-
rio 2021 con un avanzo di amministrazione
non vincolato di oltre 13 milioni di euro – a
cui si aggiungono i 20 milioni di euro ‘li -
berati’ con l’approvazione del consuntivo e

destinati alla manutenzione stradale,
nell’ambito dei cinque Accordi Quadro già
sottoscritti dalla Provincia attraverso uno
specifico mutuo – sui 55 milioni complessivi,
impegnando sul fronte della gestione cor-
rente il 73% di quanto era stato program-
mato ed il 70% per ciò che riguarda gli in-
vestimenti. “Percentuali – sottolinea il pre-
sidente dell’Ente di Palazzo Dogana – che
meglio di ogni altra considerazione spiegano
quanto abbiano contato e contino i ‘fatti’ per
questa Amministrazione”.

Proprio nel campo degli investimenti la
Provincia nel 2021 ha impegnato oltre 23
milioni di euro, dei quali più di 19 milioni per
interventi sulla viabilità e la restante parte
per interventi sull’edilizia scolastica e sulla
manutenzione del proprio patrimonio.

“Numeri che raccontano un impegno che
si è dispiegato in ogni angolo della Capi-
tanata: dal Tavoliere ai Monti Dauni fino al
Gargano – evidenzia Nicola Gatta –. Natu-
ralmente c’è ancora tantissimo da fare. D’al -
tro canto gestire 3mila chilometri di strade
non è una cosa semplice, specie se in mol-
tissimi casi parliamo di arterie che non ri-
cevevano alcuna manutenzione dal almeno

20 anni – precisa il presidente della Pro-
vincia –. Penso alla Mattinata-Vieste, ad
esempio, alla Lesina-Marina di Lesina o alla
Strada Provinciale 110, su cui abbiamo in-
vestito 1 milione di euro e i cui lavori sono
già cominciati. Ma penso anche ai 25 milioni
di euro investiti per il ‘Piano Ponti’ pro -
vinciale, destinato alla messa in sicurezza di
35 strutture tra ponti e viadotti”.

Un lavoro al quale è stata affiancata poi la
capacità di intercettare importanti finan-
ziamenti nazionali e comunitari, con una
grande attenzione alle opportunità offerte
dal PNRR: dai 50 milioni di euro a valere sul
Fondo di Sviluppo e Coesione per un’opera
strategica come la Strada Regionale 1 ai 9
milioni di euro per il rifacimento del Liceo
‘Zingarelli’ di Cerignola, dagli oltre 22 mi-
lioni di euro per la progettazione dei due lotti
della Ciclovia Adriatica ai 13 milioni di euro
destinati alla manutenzione stradale delle
due Aree Interne del Gargano e dei Monti
Dauni.

Sul fronte della stabilità finanziaria, inol-
tre, la Provincia non solo non ha mai fatto
ricorso ad anticipazioni di tesoreria, ma si è
attestata anche su una media di pagamento

per servizi e forniture di circa 28 giorni. “Il
che – rileva Nicola Gatta – significa non
creare difficoltà alle imprese, soprattutto in
una fase così difficile sul piano economico”.

Anche nella riscossione dei tributi la Pro-
vincia ha fatto registrare risultati più che
positivi. “Abbiamo compiuto una vera e pro-
pria rivoluzione – so -
stiene il presidente
dell’Ente di piazza XX
Settembre – afferman -
do un principio di
equità”.

Prima della nuova
regolamentazione pro-
vinciale, infatti, le im-
prese del settore delle
energie rinnovabili
versavano ogni anno
nelle casse della Pro-
vincia una tassa di
34mila euro. Dopo la
sua approvazione, nei
due anni di vigenza della Cosap, la Provincia
ha invece già incassato 7 milioni 52mila 806
euro. E dovrà riscuoterne coattivamente al-
tri 9 milioni 114mila 312 euro.

Alcuni consiglieri provinciali

STUDENTI UNIVERSITARI

Il presidente Gatta (al centro)
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